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FECHA: Mayo 01 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Familia en un tris de fallecer”  

 “Busca SNTE 210 MDP; no a evaluación” 

 “Sufre campo hidalguense por cambio climático”  

 “Focos rojos por abuso sexual en la Huasteca y Valle del Mezquital”  

 
“Trabajo, un derecho” 

 
“¡Encuestas Mienten!”  

 
“Convoca PRD a encuentros ciudadanos” 

 “Intereses de grupo predominan en marcha” 

 “Garantiza gobierno atención oportuna a niñez, dice Olvera”  

 
“Definen Peña y JVM proyecto anticrimen”  

 
“¡Basta de cinismo!, reclaman a SNTE”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Rinden protesta alcaldes de Tulantepec y Xochicoatlán: Hoy rendirán protesta los alcaldes electos de 

Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, luego de ratificarse los resultados de la elección extraordinaria celebrada el pasado 
18 de marzo. Según el juicio de inconformidad JIN-56-PRD-001/2012, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

impugnó los resultados del cómputo municipal en Tulantepec, respecto a la declaración de validez de la elección y 
entrega de constancia de mayoría a Juntos por Hidalgo, coalición integrada por el Revolucionario Institucional (PRI) y 

Nueva Alianza (Panal). No obstante, tanto el Tribunal Estatal Electoral (TEEH) como Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) declararon infundados e inoperantes los juicios de inconformidad. Por ello, el Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) confirmó la victoria de Jesús Alberto Aguilar, del Revolucionario Institucional (PRI) en esa demarcación y 

del petista Baltazar Soni en Xochicoatlán. Concluida la revisión de juicios de inconformidad por los tribunales electorales, 
el IEEH asignó a los regidores por representación proporcional; por lo que el cabildo de Santiago Tulantepec quedó 

conformado por tres perredistas y dos del PVEM, mientras que en Xochicoatlán dos panistas y dos de la coalición PRI-

Panal. En las pasadas elecciones para renovar ayuntamientos, la Sala Regional Toluca del TEPJF invalidó los triunfos del 
PVEM en Santiago Tulantepec, por supuestas actividades proselitistas de un ministro de culto y en Xochicoatlán debido a 

un empate técnico entre PT y la alianza Juntos por Hidalgo. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-TEPJF avala triunfo del PRI en Santiago Tulantepec: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 

(IEE) de Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo detalló que se entregaron las constancias de mayoría de votos a los 

integrantes del ayuntamiento de Santiago Tulantepec. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
declaró infundada la impugnación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en contra de los resultados de la 

elección extraordinaria de Santiago Tulantepec, por lo que confirmó el triunfo del priista, Jesús Alberto Aguilar, quien 
tendrá que tomar protesta este día como alcalde.  Los magistrados federales declararon como validas las elecciones 

extraordinarias del 18 de marzo, así como el otorgamiento de las constancias de mayoría a favor de la planilla postulada 

por la Coalición “Juntos por Hidalgo” (PRI-Panal). En la resolución de la Sala Regional Toluca del TEPJF bajo el 
expediente ST-JRC-13/2012, se confirmó la resolución emitida el 11 de abril de 2012 por el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial del Estado de Hidalgo, donde declaran validas las elección, así como el otorgamiento de la constancia de mayoría 
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en favor de la planilla postulada por la Coalición “Juntos por Hidalgo”. Al respecto, el consejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo detalló que se entregaron las constancias de mayoría de 

votos a los integrantes del ayuntamiento de Santiago Tulantepec, además de los mismos documentos para Xochicoatlán, 
únicos municipios donde se llevaron a cabo elecciones extraordinarias el pasado 18 de marzo.  “Con esto prácticamente 

nosotros estamos dando fin al proceso electoral, pero no se ha clausurado el mismo para dar tiempo a los ciudadanos y 
partidos políticos que puedan acudir a los órganos electorales con respecto a lo de las constancias de representación 

proporcional”, indicó.  Los miembros de las planillas electas por la ciudadanía en ambas localidades, deberán tomar 

posesión a sus cargos este miércoles dos de mayo y estarán en funciones por más de cuatro años. (Misael Zavala, 
página 11) 

Síntesis-Por concluir el proceso electoral extraordinario: El fin de semana podría darse por terminado el proceso 
electoral extraordinario, según reporte del presidente consejero del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Esto luego de 

avalados los resultados de las elecciones extraordinarias por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) en Santiago Tulantepec. Después de la penúltima sesión del Pleno del Consejo del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), el titular del organismo manifestó que después de la resolución de la Sala Superior del TEPJF,  se procedió a dar el 

siguiente paso, que fue la designación de los regidores de representación proporcional, de los cuales manifestó que 
solamente se espera que no se dé impugnación alguna, por lo que entonces a más tardar el fin de semana se estaría 

dando por concluido el proceso extraordinario de elección de alcaldes en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. “Para dicho 

procedimiento de inconformidad, los partidos y coaliciones tendrán tres días naturales  para presentar sus 
inconformidades ante este órgano electoral, pero si no fuere así y todos aceptaran las asignaciones de los funcionarios, 

entonces el proceso se estaría dando por terminado a más tardar el sábado o en los inicios de la siguiente semana”.   
Poco antes en la primera sesión del Consejo General del IEE, fue aprobado por unanimidad de los Consejeros Electorales 

el dictamen relativo a la asignación de Regidores de Representación Proporcional en los municipios de Santiago 
Tulantepec y Xochicoatlán, quienes fueron electos integrantes de los partidos políticos que participaron en la contienda.  

En consecuencia, al haber quedado resueltos por las instancias jurisdiccionales competentes, los medios de impugnación 

presentados respecto de los cómputos municipales, es viable la declaración de validez de las elecciones y entrega de las 
constancias de mayoría respectivas; además de lo procedente es que este Consejo General proceda a emitir la asignación 

de los regidores de representación proporcional que corresponda al Ayuntamiento de cada municipio, de acuerdo con el 
artículo 15 de la Ley Electoral del Estado.  Cabe mencionar que del Partido de la Revolución Democrática, el cargo para 

Santiago Tulantepec recayó en Jacinto Méndez García, Bertha del Mazo y Daniel Hernández; por el Verde Ecologista en 

Lucía Erika Sánchez, y Jesús Rafael León Rodríguez; mientras que para el municipio de Xochicoatlán fueron designados 
del PAN Lourdes Catalina Acosta López y Yaneth Morales Villegas, y por el PRI y Nueva Alanza, Felipe Juárez Cuevas y 

Zeferino Hernández Hernández. (Jaime Arenalde, página 04) 

Plaza Juárez-Hoy rinden protesta los nuevos alcaldes de Tulantepec y Xochicoatlán: Los presidentes 

municipales electos de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán deberán rendir protesta de ley a sus nuevos cargos hoy (2 de 

mayo), de acuerdo al artículo 19 fracción II de la ley Electoral del Estado de Hidalgo. Dicho artículo en la fracción II 
establece que "la toma de posesión del candidato electo a través de comicios extraordinarios, deberá verificarse el 

cuadragésimo quinto día posterior al de la jornada comicial correspondiente", de ahí que tomando en cuenta que la 
nueva jornada municipal se llevó a cabo el 18 de marzo pasado, hoy deberá ser la toma de protesta. Lo anterior luego de 

que el lunes pasado (30 de abril) la Sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

confirmó la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) del pasado 11 de marzo, donde se declaró 
improcedente el juicio de inconformidad promovido por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en contra de los 

resultados de la elección en Santiago Tulantepec. En consecuencia en dicho municipio quedó firme el triunfo de la planilla 
postulada por la coalición "Juntos por Hidalgo", conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PR!) y Nueva 

Alianza, la cual es en-cabezada por el priísta Jesús Alberto Aguilar. Mientras que en el municipio de Xochicoatlán deberá 

tomar protesta como nuevo Presidente Municipal Baltasar Soni Guillermo, postulado por el Partido del Trabajo y quien 
logró el triunfo en las pasadas elecciones extraordinarias con mil 913 votos; sólo 347 sufragios más que su competidor  

más cercano que fue el PR!. Cabe mencionar que ante este escenario, el lunes pasado en sesión extraordinaria el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) informó a los representantes de los partidos políticos y coalición del proceso 

extraordinario el resolutivo final de la Sala regional Toluca del TEPJF. En esta misma sesión el Consejo General del IEEH 
aprobó por unanimidad el dictamen relativo a la asignación de regidores de Re-presentación Proporcional (RP) en los 

municipios ya mencionados y entregó a los representantes partidistas las constancias de asignación de dichos regidores, 

con lo que concluye este proceso electoral. Por último es importante mencionar que la asignación de regido-res 
plurinominales que se aprobó determina que en Santiago Tulantepec el PRD tendrá tres regidores RP y el Partido Verde 

Ecologista de México dos; mientras que en Xochicoatlán la coalición Juntos por Hidalgo y el Partido Acción Nacional 
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tendrán dos regidores, respectivamente. (Natalia López, página 05) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Enrique Peña suspende su campaña por Hidalgo: Por una supuesta reorganización de su agenda de 
campaña, el candidato a presidente de la República del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto 

suspendió su visita a Hidalgo que estaba programada para este 3 de mayo, y quedó pendiente la fecha para el primer 
evento proselitista del presidenciable en tierra hidalguense.  El coordinador de la campaña del aspirante presidencial 

priista en la entidad, Jorge Romero Romero, argumentó que la agenda de actos proselitistas de Peña Nieto tuvo algunos 

cambios a nivel nacional, por lo que se dio la necesidad de suspender los actos de campaña, planeados en Pachuca este 
jueves.  El también ex gobernador del estado de México se reuniría con el sector de la construcción en la capital del 

estado, además de un evento nacional con empresarios de vivienda en la misma capital hidalguense, no obstante ambos 
fueron cancelados.  “Una agenda en campaña, siempre se reorganiza, entonces hubo una reorganización de campaña y 

se pospuso para nueva fecha que estamos analizando, de momento no viene el día tres de mayo”, dijo el coordinador.  
En una reunión con los coordinadores nacionales de campaña de Peña Nieto, le fue informado a Romero Romero de la 

pausa de los actos proselitistas y que tendrán una evaluación el día tres de mayo.  “Me reuní con la coordinación 

nacional... habrá una evaluación el día tres de mayo con todos los coordinadores estatales y de circunscripción de 
campaña”, sostuvo el también diputado federal.  La cancelación de eventos de campaña en Hidalgo del presidenciable 

priista, coincide con el acercamiento del día del debate entre candidatos a la Presidencia de la República a realizarse el 
próximo domingo seis de mayo. Enrique Peña Nieto por el PRI, Josefina Vázquez Mota por el PAN, Andrés Manuel López 

Obrador por la alianza Movimiento Progresista y Gabriel Quadri por Nueva Alianza, llevarán a cabo su primer debate 

televisado.  Para el coordinador de campaña hidalguense, la fecha de eventos en Hidalgo se propone para la tercera 
semana de mayo, planteamiento que tendrá que ser consultado con Luis Videgaray, encargado general de la Campaña 

de Enrique Peña Nieto rumbo a la elección presidencial de 2012.  “El viernes en la noche estaremos con Luis Videgaray, 
revisando agenda y digamos la parte final, de tal manera que la semana que entra tendremos una fecha oficial y se 

puedan más dar datos. En principio estamos pensando la posibilidad de que se realice la tercera semana de mayo, vamos 
a afinarla, no quiero especular, una campaña es así, siempre se reorganiza, se arma la agenda”, detalló.  Desde que 

inició la carrera rumbo a la Presidencia de la República, el priista Peña Nieto no ha pisado tierra hidalguense, a pesar de 

que sus tres adversarios han visitado, por separado, varios municipios de la entidad.  El pasado primero de abril, Andrés 
Manuel López Obrador candidato que abandera a PRD, PT y Movimiento Ciudadano, fue el primer candidato en hacer 

campaña por Hidalgo; el tabasqueño eligió Actopan como escenario para dar su mensaje donde prometió acabar con la 
corrupción y reducir a la mitad el sueldo de los funcionarios públicos, inclusive el suyo de llegar a encabezar el gobierno 

federal. Dos días después, el 3 de abril, Josefina Vázquez Mota se trasladó al municipio huasteco de Huejutla, donde 

prometió que de llegar a la Presidencia de la República promoverá una ley contra el lavado de dinero y el fortalecimiento 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para “golpear” las cuentas del narcotráfico. Finalmente, Gabriel 

Quadri realizó un mitin en Atitalaquia en la zona del Valle del Mezquital, donde presentó sus propuestas para el manejo 
de petróleo.  Claves Campaña negra ► Con panfletos comienza la campaña negra contra candidatos del PRI y PAN, 

donde se muestran fotografías de aspirantes a senadores y presidentes de la república con frases retadoras. ► Los 

aspirantes a senadores del PRI, David Penchyna y Omar Fayad, además de la candidata presidenciable panista, Josefina 
Vázquez Mota aparecen en los panfletos repartidos en Hidalgo. ► ”Estos son algunos de los diputados que votaron por el 

gasolinazo, ¿Los vas a apoyar con tu voto?”, es la leyenda con la que se promociona esta campaña negra.  (Misael 

Zavala, página 12) 

Milenio-Panal garantiza 150 mil votos a Quadri: Fernando Flores Pérez, coordinador de la campaña en Hidalgo del 

presidenciable Gabriel Quadri, adelantó que en las elecciones del 1 de julio próximo, el Partido Nueva Alianza (Panal) 

garantiza su permanencia como instituto político en el país y el voto de al menos 150 mil hidalguenses.  El también ex 
dirigente de Nueva Alianza en Hidalgo recordó que en las votaciones pasadas, cuando se eligieron a presidentes 

municipales, los panalistas se colocaron como la segunda fuerza política en la entidad, al obtener casi 150 mil sufragios 
de ciudadanos hidalguenses.  “Tenemos un objetivo muy claro de seguir consolidados como la segunda fuerza en 

Hidalgo. No hay cifras, pero nosotros representamos el 17.6 por ciento (equivalente a 100 mil 404 votos), pues vamos 

por más”, aseveró.  En entrevista para MILENIO Hidalgo, el recién nombrado coordinador estatal de campaña del 
candidato a presidente de la República de Nueva Alianza, detalló que en las elecciones municipales de 2011, su partido 

obtuvo más de 100 mil votos en 46 de las 84 localidades del estado.  No obstante, no se puede tener un resultado claro 
de las elecciones de alcaldes en 2011, ya que el Panal, PRI y PVEM se unieron en la alianza “Juntos por Hidalgo”, la cual 

compitió en poco menos de la mitad de municipios, donde consiguieron juntos un total de 174 mil 26 votos.  El año 
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pasado, el primer lugar en votaciones fue el PRI que sin alianza consiguió el sufragio de 263 mil 192 hidalguense, 

seguido de Nueva Alianza con 100 mil 404 votos; después el PAN con 82 mil 966 sufragios y el PRD con 81 mil 464 votos, 

sin alianza.  Para sobrepasar el número de votos, Flores Pérez prepara un ejército de al menos 11 mil ciudadanos que 
tendrán la labor de reunir a la estructura panalista en la entidad.  “Estamos hablando de 11 mil ciudadanos, son 3 mil 

500 casillas, son mil 717 seccionales, nada más de representación de estructura electoral son 11 mil ciudadanos del 
Panal”, detalló el ex líder de Nueva Alianza.  Candidatos consolidados  Asimismo, Fernando Flores Pérez indicó que los 

candidatos panalistas están bien consolidados y esperan una pelea muy cerrada en los siete distritos electorales 

federales, con aspirantes al Senado y Congreso de la Unión.  “El Panal demostrará una vez más que tenemos estructura, 
buenos candidatos, que tenemos estrategia y desde luego con los candidatos se está haciendo lo propio”, refirió.  María 

Guadalupe Gálvez González fue inscrita por el Panal como propietaria de la primera fórmula para la Cámara Alta; 
mientras que en la segunda fórmula a senador se registró Pablo Herrera León. Además, el Panal registró a la 

precandidata a diputada federal por el distrito VII, con cabecera en Tepeapulco, Vianye Lozano Rodríguez, considerada 
como una diputada “Juanita” al dejarle su lugar en el Congreso local a su suplente, Maro Vera GArcía, hijo de la ex 

dirigente del SNTE en el estado, Mirna García López. Como aspirantes a diputados federales por mayoría relativa del 

Panal están Federico Falcón Espino por el distrito V y Aarón Valenzuela Rodríguez por el distrito III; además de 
Donaciana Martín Contreras por el distrito II y por el distrito VI a Eréndira Contreras Hernández. También están los 

candidatos a legisladores por el distrito I, Franco Hernández Arriaga y por el distrito IV, René Reyes Skinfield. Mientras 
que Mirna García López, ex dirigente del SNTE, es candidata a diputados federales por la vía plurinominal del Panal. 

(Misael Zavala, página 12) 

Milenio-PRI rechaza aceptar donativos de empresas y dependencias: El Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en Hidalgo no aceptará aportaciones económicas de personas morales o dependencias gubernamentales, aunque 

sean militantes, informó el nuevo secretario de Finanzas y Administración, Víctor Manuel Gómez Navarro. De acuerdo con 
el ex síndico hacendario de Pachuca, el mecanismo que este instituto político llevará a cabo para recabar aportaciones de 

la militancia priísta y simpatizantes de la sociedad civil deberá cumplir con los ordenamientos vigentes en esta materia. 

“No se deberán sobrepasar los topes definidos para tal efecto. No se recibirán aportaciones de personas morales o 
dependencias gubernamentales, sólo de personas físicas. La única instancia facultada conforme al reglamento del 

Sistema Nacional de cuotas del Partido Revolucionario Institucional para las campañas a diputados y senadores, es la 
Secretaría de Finanzas y Administración del Comité Directivo Estatal”, informó el tricolor.  Al respecto, el propio Gómez 

Navarro, precisó que existen numerosos simpatizantes del tricolor que desean dar aportaciones por lo que aprovechará 

su experiencia como integrante del sector empresarial en el estado, del que alguna vez se desempeño como presidente 
de la Cámara de la Industria de la Construcción y posteriormente fue representante del Consejo Coordinador Empresarial, 

para mantener en orden las arcas tricolores. Respecto a los gastos de campaña de los diferentes candidatos, el secretario 
afirmó que se está haciendo de manera planeada y siendo sumamente escrupulosos en la supervisión de los enlaces 

financieros de cada candidato, lo anterior para cumplir cabalmente con lo establecido por la normatividad y reforzar con 

ello los triunfos que se tendrán en las urnas, el próximo primero de julio. “Quienes se sienten perdidos desde un inicio 
tratan de descalificar y normalmente recurren a impugnaciones sin fundamento. Nosotros estamos preparados para hacer 

las cosas correctamente y también para detectar las irregularidades de los demás partidos”, aseveró el Secretario de 
Finanzas. (redacción, página 11) 

Criterio-Respalda CNC moción de carro completo para PRI: El dirigente de la Confederación Nacional Campesina 

(CNC) del estado, Onésimo Serrano González, anticipó que en la próxima elección del 1 de julio existen todos los factores 
para que el PRI consiga carro completo en la entidad. "Vamos por todas las posiciones en Hidalgo, nos vamos a llevar el 

carro completo, pero no es soberbia, es una seguridad de nuestra gente, de los valores que tenemos, de nuestros activos 
y del gran trabajo que se viene desarrollando con representantes emanados de nuestro partido". Serrano González dijo 

que el reposicionamiento en diversos estados y municipios del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sumado al 

trabajo permanente que el se realiza en el estado "y no sólo en campañas", sumado al factor del candidato Enrique Peña 
Nieto, son argumentos sólidos para anticipar un triunfo del tricolor. El cenecista señaló que en el caso de los candidatos 

hidalguenses que buscan posiciones en el Senado y la Cámara de Diputados, "vemos en David Penchyna, Omar Fayad, 
Enrique Peña Nieto y en nuestros siete candidatos a diputados federales, a hombres valiosos que surgen de la 

adversidad, que saben de las necesidades de México e Hidalgo, que son hombres y mujeres de resultados". Serrano 
añadió que se trata de candidatos que "tienen una gran base y un fuerte arraigo social, que saben debatir, gestionar y 

que sabemos que defenderán los derechos de nuestra gente". Finalmente, dijo que la CNC aportará entre 32 y 33 por 

ciento de los votos totales del PRI. (Emmanuel Rincón, página 09) 
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Criterio-Cancela Peña Nieto su visita a la entidad: La visita que había programado el candidato a la Presidencia de 

la República del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto a suelo hidalguense para mañana jueves, 

fue cancelada y pospuesta hasta nueva fecha. Jorge Romero Romero, coordinador de la campaña proselitista peñista en 
Hidalgo, planteó que como en toda gira, hubo un reajuste de lugares y tiempos, dejando fuera las actividades que se 

habían programado para la entidad. Junto a este movimiento de fecha, también fue cancelado, por el momento, la serie 
de eventos masivos que había considerado Peña Nieto para el jueves 21 de junio. Las dos visitas, aclaró Romero Romero, 

se van a realizar, aunque hasta el momento desconocen la fecha, puesto que para ello el viernes próximo sostendrá una 

charla con Luis Videgaray, coordinador del equipo de campaña para que le den a conocer los nuevos posibles días para 
que el candidato presidencial del Revolucionario Institucional esté en el estado. Tal como lo anunció en entrevista 

Romero, Enrique Peña se habría de reunir mañana jueves en la capital hidalguense con los empresarios de la vivienda 
popular del país, para hacerle el planteamiento sobre su plataforma política y los planes que tiene para hacer crecer a 

esta industria; además del fomento a programas de desarrollo que permitan el acceso a familias de bajos recursos. De 
igual forma y aprovechando la fecha del 3 de mayo, Día de la Santa Cruz, sostendría una reunión con los trabajadores de 

la construcción. (Jorge Martínez, página 09) 

El Independiente-Regresa Fayad a la Cámara sólo a cobrar 300 mil pesos Xóchitl: Omar Fayad Meneses, 
candidato del PR! al Senado de la República, reasumió de manera momentánea su responsabilidad como diputado federal 

el pasado 27 de abril con el único fin de cobrar 300 mil pesos, que corresponderían a los dos últimos meses que restan 

de su gestión como legislador, denunció la panista Xóchitl Gálvez Ruiz. Ante casi mil personas que se congregaron en la 
comunidad Ex hacienda Debodhe, Ixmiquilpan durante un mitin de su campaña, la aspirante del PAN a un escaño acusó 

a su principal contrincante, el priista Omar Fayad de haberse pre-sentado en el último día de sesiones de la Cámara de 
Diputados no con el objeto de votar por alguna iniciativa de ley sino para justificar el cobro de su dieta. "Omar Fayad 

regresó el último día siendo que ya se acabaron las sesiones para cobrar dos meses de salario a pesar de que es 
candidato a senador" dijo Gálvez ante la multitud la cual comenzó a gritar consignas en contra del partido tricolor. Como 

prueba, Gálvez mostró el orden del día de la Cámara de Diputados de la sesión del pasado 27 de abril de 2012 

correspondiente al Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias de la LXI Legislatura don-de entre otras cosas se informa de 
la reincorporación de Fayad Meneses. Cabe señalar que tanto Omar Fayad Meneses como David Penchyna solicitaron 

licencia el pasado 20 de enero a fin de ser elegibles. (Ricardo Montoya, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Registra capacitación electoral 99% de avance: La Vocalía de Capacitación Electoral del IFE informó que 

el proceso de adiestramiento para ciudadanos insaculados, aquellos que participarán en la contienda federal, registra un 

99 por ciento de avance, pese a la constante deserción de quienes fungen como supervisores electorales, declaró la 
funcionaria María Magdalena González Escalona. Una vez concluido el periodo de capacitación electoral para los poco más 

de 190 mil ciudadanos insaculados que vigilarán las urnas el 1 de julio, este proceso prácticamente concluyó 
satisfactoriamente, aunque falta la aprobación de los representantes de partidos políticos y consejeros. Registraron más 

de 90 desertores por diversos motivos personales, aunque no afectó el desarrollo de los talleres, ya que el órgano 

autónomo consideró suplentes. Por otro lado, señaló que hasta el momento aprobaron 100 observadores electorales 
hidalguenses, además del resto de personas que son valoradas por representantes de partidos. Respecto a extranjeros 

que presenciarán el proceso electoral mexicano, aclaró que es probable que el Consejo General del IFE considere a 
Hidalgo como una plaza, pero depende de la estrategia a escala federal. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Exige IFE retiro de propaganda: Los Consejos Distritales Electorales de Hidalgo resolvieron diversos 

procedimientos especiales sancionadores, interpuestos por el PRI, que exigen al gobierno federal el retiro de propaganda. 
El representante del PRI ante el Instituto Federal Electoral (IFE), Roberto Rico, informó que en total presentaron cuatro 

denuncias contra las delegaciones de la Secretaría de Gobernación (Segob) y Desarrollo Social (Sedesol) por la supuesta 
colocación de propaganda en Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan y Tulancingo. Dos de estos juicios de inconformidad son 

valorados por la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). La autoridad electoral ordenó a 

las delegaciones federales el retiro inmediato de la propaganda gubernamental. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Existen condiciones para realizar elección: Las condiciones sociales y de seguridad para que se realicen 

las elecciones federales en Hidalgo, hasta el momento, son favorables: no existe reporte de riesgos para instalar más de 
3 mil 330 casillas. Así lo anunció José Luis Ashane Bulos, titular de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE), 

quien señaló que la competencia se encuentra en buenos términos, pues apenas existen ocho recursos de inconformidad. 

En cuatro casillas, dijo, se han encontrado observaciones por razones de ubicación, mismas que podrían ser eliminadas o 
enviadas a otros puntos. En seguridad, dijo Ashane Bulos, a diferencia de otras entidades del territorio nacional, Hidalgo 

cuenta con condiciones óptimas debido a que ninguno de los capacitadores que recorren casa por casa se han visto 
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amenazados o impedidos para hacer su trabajo. “Hay condiciones, creo que el gobierno ha trabajado esa parte de la 

delincuencia organizada y ello permite que no existan, al momento, riesgos para nadie”. MAPAS DE RIESGO La 

seguridad, que se ha convertido en prioridad para instancias federales y estatales, ha llevado a colocar banderas de 
alerta en algunos puntos del estado, mismos que se han caracterizado por sus repetidos actos violentos. Entre los 

municipios que aparecen de manera coincidente en dos mapas de riesgos se encuentra la zona alta de El Arenal, así 
como su área colindante con Actopan y Atotonilco el Grande. (Jorge Martínez, página 07) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Ofrece estado atención puntual a la niñez, subraya Olvera Ruiz: La niñez de Hidalgo merece ser feliz 

todo el año, por ello el gobierno estatal está en la búsqueda constante de la paz social, una sana convivencia y el 
fortalecimiento de los valores familiares, afirmó el gobernador Francisco Olvera, durante la celebración del Día del Niño 

en Pachuca. La entidad registra diversas realidades, aún hay niños con carencias en distintas regiones del estado, pero 
una ventaja es que existe cobertura alimentaria a través del  trabajo que implementa el DIFH, apuntó. Con el programa 

Alimentario aplicado en los 84 municipios, los menores de edad tienen una alimentación digna, además de cobertura en 
educación preescolar, primaria y secundaria. Con el apoyo del DIFH, el gobierno estatal permanece al tanto de que niños 

y niñas no registren violencia o abandono, por lo cual el compromiso es brindarles total apoyo y atención. Ante casi 8 mil 

asistentes al Lienzo Charro capitalino, el mandatario señaló que este tipo de eventos permiten reunir a las familias, que 
todos los días trabajan por su bienestar. Participaron en la celebración los artistas Danna Paola, payasos y arlequines que 

ambientaron con bailes y juegos. DEBATE. En otro tema Olvera Ruiz aseveró que las campañas deben ser más 
propositivas, mientras que los debates deben alejarse de las ofensas, afirmó el gobernador. Con relación a los debates 

que se realicen en el estado de Hidalgo, aclaró que estos serán por decisión y estrategia de cada uno  de los partidos y 

actores políticos que contienden en esta elección federal. Olvera Ruiz expuso que los debates actualmente sólo sirven, en 
su gran mayoría, para exponer diatribas, ofensas o señalamientos negativos, en lugar de presentar verdaderas 

propuestas para solucionar los problemas que prevalecen en el país. “Por ello no se tiene una cultura positiva, los 
debates no están bien posicionados”, recordó que la gente cotidianamente conoce las propuestas a través de diversas 

formas. Añadió qua una candidata señala que su campaña es de contrastes, cuando sólo es de señalamientos ofensivos, 
por eso las campañas deben ser de total respeto. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Cuesta 40 mdp seguro para 375 mil hectáreas del agro: El cambio climático ha provocado en el campo 

de Hidalgo sequías, heladas e inundaciones, por lo que la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) contrató como 
cada año el Seguro Catastrófico.  Este año se aseguraron 375 mil hectáreas de cultivo lo que representa alrededor de 80 

mil productores del estado.  La Sedagro pagará por la póliza del Seguro Catastrófico 40 millones de pesos para este 

2012.  En Hidalgo existen 150 mil hectáreas de cultivo de riego y 250 hectáreas de temporal, lo que representa alrededor 
de 120 mil productores hidalguenses.  El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, José Alberto Narváez Gómez, 

señaló que el cambio climático afecta a todo el país; sin embargo, en el estado no afectó el inicio de los ciclos agrícolas 
primavera-verano y otoño-invierno. Subrayó que una de las principales afectaciones en los cultivos del estado son las 

heladas.  Sin precisar hectáreas dañadas y productores afectados argumentando que se están realizando los conteos, 

comentó que hace unos días se presentaron heladas continuas en las regiones del Valle del Mezquital, Chapantongo, el 
Altiplano y Tizayuca.  “En abril nunca helaba, llevamos tres heladas en las que nos ha afectado en todas éstas zonas, en 

el ciclo primavera-verano no se daban”.  Recordó que el año pasado Hidalgo atravesó por una helada prolongada e 
inundaciones en la Vega de Metztitlán, ambas a causa del cambio climático.  Cuestionado sobre las acciones que ha 

tomado la Sedagro ante este fenómeno, respondió que la dependencia ha seguido contratando el Seguro Catastrófico. 
“Eso nos ayuda a mitigar en cierta forma el problema, no como nosotros quisiéramos pero es el Seguro que junto con 

Sagarpa convenimos para poder atender algún desastre natural”.  El Seguro Catastrófico sólo cubre 375 mil hectáreas 

porque así lo marcan las reglas de operación y se tienen asegurados cultivos en el Altiplano y la zona serrana del estado 
principalmente.  Calificó como graves las afectaciones que el cambio climático están provocando en el campo.  “Antes 

estaban muy marcados los ciclos agrícolas, hoy los productores no saben cuándo van a llegar las lluvias, hoy por ejemplo 
nos llovió en enero y febrero, hubo lluvias tempranas”, mencionó.  Narváez Gómez confió en que las lluvias lleguen a 

mediados o a finales del mes de mayo para los cultivos de temporal, los cuales se ubican principalmente en el Altiplano 

hidalguense.  Respecto a las alternativas que pudieran tener los productores ante estos cambios, comentó que la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario está revistiendo los canales principales de los distritos de riego de Tula, 

Alfajayucan, Ajacuba, Tulancingo, Metiztitlán e Ixmiquilpan para evitar que el agua se filtre en la tierra y así llegue a los 
cultivos. Con este revestimiento se ahorrará el 30 por ciento de agua  Finalmente, el titular de la Sedagro añadió que el 

Seguro Catastrófico comenzará a aplicarse a partir del 15 de mayo para los productores que resulten afectados, se 
pagarán mil 300 pesos por hectárea.  (Alejandro Reyes, página 06) 
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Milenio-Los debates sólo sirven para ofender: Olvera: En reacción la resistencia de los aspirantes al Senado para 

acudir a un debate público de ideas, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, consideró que es parte de la 

estrategia de cada candidato y partido y que este tipo de encuentros sólo contribuyen a ofensa y a la denostación. El 
mandatario estatal desestimó a los debates públicos como un ejercicio democrático para exponer y contrastar las 

propuestas de los aspirantes, pues dijo que en el formato actual en el que son realizados sólo sirven para agredir y no 
como un escaparate de ideas. “Es una decisión que tienen que tomar los partidos y candidatos, la verdad es que eso 

obedece a la estrategia de cada quien. Hoy si recordamos para qué han servido los debates, han servido más para 

diatribas, para ofensas y señalamientos negativos que para presentar propuestas. No hay una cultura positiva, los 
debates no están bien posicionados porque se han mal usado, esa es una decisión que tiene que tomar cada partido, 

cada candidato”, opinó el gobernador de la entidad. Olvera Ruiz consideró que hay muchas otras maneras de conocer las 
propuestas de los candidatos aparte de los debates públicos. “La gente conoce las propuestas, insisto los debates sólo 

han servido para la diatriba, para el señalamiento, para la ofensa; difícilmente se genera una verdadera presentación de 
propuestas, el debate ha sido mal usado, no creo que sea un medio. Las propuestas las conocen a través de las 

entrevistar a los candidatos, de hablar con ellos, de estar en sus eventos, hay muchas maneras de conocer las 

propuestas”, comentó. “Hay una candidata por ahí que dice que su campaña es de contraste, cuando sólo es de 
señalamientos ofensivos, las campañas deben de ser más respetuosas, más propositivas, porque la gente se cansa de lo 

contrario”, concluyó el titular del Ejecutivo. El lunes pasado, al no tener respuesta oficial del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) para enfrentarse en debate público, Isidro Pedraza Chávez, candidato a senador de la República por la 

alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), abandonó la posibilidad de debatir con los demás 

candidatos a un puesto de elección popular. El aspirante de las izquierdas sostuvo que no insistirá más en la organización 
de un debate, debido a que los priistas se han negado a contestar con una propuesta concreta y oficial ante el Instituto 

Federal Electoral (IFE). Ahora, el candidato de extracción perredista organizará foros ciudadanos en donde se sujetará a 
los cuestionamientos directos de la ciudadanía y las propuestas que ofrezcan de cara a las elecciones federales de julio 

próximo. (Gustavo Godínez, página 11) 

Criterio-Participaron en desfile unos 40 mil empleados: Descontrol y caos vial en varias arterias de la capital 
hidalguense provocó el desfile realizado por varias organizaciones y sindicatos de la entidad para conmemorar el Día del 

Trabajo. Más de cien camiones fueron estacionados en las inmediaciones de la plaza Juárez, las autoridades calcularon 
en más de 40 mil los trabajadores que desfilaron desde las 8:00 horas en las calles del primer cuadro de Pachuca. 

Cientos de automovilistas se vieron afectados por la megamarcha y tuvieron que circular a vuelta de rueda debido a la 

magnitud del acto. Hubo zonas donde era notoria la falta de elementos policiacos, lo que propició descoordinación en 
calles y avenidas. "Tuve que rodear todo el primer cuadro, hice aproximadamente unos 40 minutos de la plaza 

Constitución al mercado Revolución, era imposible pasar por Loreto", dijo un taxista. En un recorrido realizado por 
Criterio se pudo constatar que las vallas metálicas impedían el acceso de automovilistas a la plaza Juárez y al Reloj 

Monumental. Los conductores se desesperaban más por el clima caluroso que se sintió en Pachuca. Varios policías 

cuidaban uno de los puntos estratégicos en la calle Matamoros, "casi nos atropellan hace rato, un sujeto se pasó a la 
fuerza, fue un día difícil", argumentaron. Los marchistas realizaron su recorrido por espacio de cuatro horas y culminaron 

sus actividades en la plaza Independencia, donde también se llevaron a cabo varios mítines. (Ommar Ayala, página 
04) 

Criterio-Para SNTE, estado erogará 210 mdp: El gobernador José Fran-cisco Olvera Ruiz estimó que para responder 

al pliego de demandas laborales de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el 
estado deba erogar entre 200 y 210 millones de pesos. Entre las demandas que solicitan los docentes se encuentran 

bonos, apoyos para jubilación de maestros, así como para quienes viajan por cuestión de su labor. El gobernador 
confirmó el posible monto que se pretende destinar de los recursos públicos al sindicato de maestros, al tiempo que 

recordó que en 2011 se otorgaron 195 millones de pesos al gremio. El mandatario señaló se instalan mesas de trabajo 

conjuntas entre los sindicalizados y representantes del gobierno del estado para determinar “qué sí y qué no” se otorgará 
este año a la Sección XV. Olvera Ruiz confió en que sea antes del 15 de mayo, fecha de la conmemoración del Día del 

Maestro, cuando se alcance un acuerdo satisfactorio entre docentes y autoridades del estato de Hidalgo. (Emmanuel 
Rincón, página 05) 
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Criterio-Detienen a 6 Zetas en Pachuca: En las inmediaciones del Lienzo Charro, el pasado viernes fueron detenidas 

seis personas presuntamente relacionadas con un grupo delictivo, informó la Secretaría de Seguridad Pública estatal 

(SSPH). Uno de los detenidos fue identificado como Hernán Ramos Chavarría, alias El Diablo, quien al momento de su 
detención se encontraba en compañía de Cristian Yaír Téllez Godínez y Andrés Hernández del Valle; así como de otros 

tres sospechosos. Chavarría Ramos dijo a los agentes policiacos que trabajaba para Los Zetas desde enero del año 
pasado, y desde un principio se desempeñó como sicario por su experiencia en el manejo de armas. También manifestó 

estar relacionado con el homicidio de dos policías estatales, así como de la privación de la libertad y muerte de dos 

jóvenes en un centro nocturno que se encuentra sobre la carretera a Ciudad Sahagún. En su testimonio, Chavarría dijo 
estar relacionado con la cabeza humana encontrada en marzo cerca del estadio Hidalgo. En un comunicado, la SSPH 

también dio a conocer la detención de José Inés Hernández López, Ana Karen Guadalupe Cuevas y Verónica Nájera 
Martínez. Durante su testimonio, Guadalupe Cuevas aseveró ser pareja sentimental de El Diablo y que Verónica Nájera 

realizaba las funciones de informante. Las autoridades encargadas continuarán con las líneas de investigación en el caso. 

(redacción, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Desfilan sindicalizados por Pachuca, en completo orden: Afiliados a la sección XV del Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE) desfilaron por las calles de Pachuca con motivo de las celebraciones del Día del 
Trabajo. Desde temprana hora avanzaron por calles y parques de Pachuca para conmemorar el Día Internacional del 

Trabajo, con la intención de fortalecer las recientes peticiones que realizó el sindicato al gobierno estatal, dentro de su 
pliego petitorio para 2012. Los mentores desfilaron junto con agrupaciones de telefonistas, Sindicato Mexicano de 

Electricistas (SME), Mineros y por primera ocasión grupos de pequeños empresarios. A comparación de otros años, el 

contexto del desfile por calles de la capital hidalguense se registró en completa calma. La nota mala del desfile 
sindicalista estuvo en los linderos de  la plaza Juárez, donde un grupo minoritario pretendía impedir que agrupaciones de 

pequeños empresarios y del SME se unieran al contingente. Lanzaron consignas contra quienes pretendieron unirse a los 
sindicalistas, pero la oportuna intervención de la policía estatal y municipal evitó que el recorrido saliera de control. 

Profesores de todas las regiones del estado respaldaron a su líder sindical, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, que pese a 

lucir nervioso pasó su primera prueba dentro de los desfiles por el 1 de mayo. Por la previa amenaza de integrantes del 
SME se registró mayor presencia de efectivos de las policías estatal y municipal, una vez que desde días atrás un sector 

de la extinta Compañía de Luz y Fuerza del Centro se manifestó por “ponerle mayor sabor a la marcha”. Esto obligó a 
que policías se ubicaran por momentos en torno a la plancha de plaza Juárez, lo que evitó cualquier intento de los ex 

trabajadores por realizar alguna acción que afectara el recorrido. Pasado el medio día los sindicalistas se retiraron de la 
zona centro de Pachuca, con la consigna de hacerse presentes en contra del gobierno federal, encabezado por el panista 

Felipe Calderón, a quien calificaron como “mentiroso y de quedar a deber apoyos y beneficios para miles de 

sindicalizados en México”. Los docentes se mostraron a favor de que en Hidalgo exista una educación de calidad, con 
infraestructura renovada y con profesores comprometidos en la formación de los educandos. Hasta el cierre de la 

presente edición, el saldo del 1 de mayo en la entidad se reportaba como favorable. (Milton Cortés, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña: yo voy a debatir; la transmisión, cosa del IFE: Enrique Peña Nieto, candidato del PRI a la 

Presidencia de la República, garantizó que acudirá al debate de este domingo y delegó las responsabilidades y las 

estrategias de difusión del encuentro entre los aspirantes al Instituto Federal Electoral. “Me parece que corresponde a la 
autoridad electoral encontrar los canales y la forma para que el debate tenga una amplia difusión, tema que realmente 

no está en mi ámbito más que la decisión personal que he tomado de participar”, señaló.  —¿No le preocupa competir 
con el futbol a esa hora? —se le preguntó al priista. —Yo voy a debatir, voy a estar presente con los demás participantes 

que asistan a este debate —respondió el ex gobernador del Estado de México. Después de la negativa de Televisión 

Azteca de mover el horario de la liguilla del futbol para que no se empalmara con el debate, Peña Nieto se abstuvo de 
hacer un llamado a que se modifiquen las condiciones y aseguró que únicamente estará el señalamiento y compromiso 

para participar en el debate.  En cuanto a la preparación que realiza para dicho encuentro, el aspirante del tricolor 
adelantó que hasta ahora su objetivo será defender las posiciones de sus argumentos de campaña.  “Lo que estará 

ocurriendo en el debate será precisar y defender las posiciones, las tesis, los proyectos que he venido postulando a lo 
largo de la campaña. Yo estoy a favor de la propuesta, a favor de ser respetuoso de la sociedad mexicana que está en 

necesidad y demandando soluciones a los problemas”, dijo. Respecto a lo dicho por el presidente Felipe Calderón en 

torno a la estrategia de seguridad, puntualizó que se trata de un asunto de coincidencias y capacidad de ejecución de 
cada uno de ellos. Por separado, el diputado Jorge Carlos Ramírez Marín, representante de Peña Nieto en la comisión de 
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debates del IFE, calificó de inadmisible que se pretenda imponer a los mexicanos ver el debate del próximo domingo. En 

entrevista en la sede del IFE, Ramírez Marín dijo que sería un acto de autoritarismo obligar a las televisoras a trasmitir el 

debate a través de una cadena nacional, además de que acusó al PRD de solicitar la intervención de la Secretaría de 
Gobernación (Segob) cuando en 2006, ese mismo partido denunciaba un “complot del gobierno en su contra” y que por 

lo mismo se negó participar en el encuentro organizado por el IFE. “Tenemos que pensar que el debate es un ejercicio 
democrático, pero también es un ejercicio democrático verlo o no. Me parece inadmisible querer imponerle a todos los 

mexicanos la obligación de ver el debate”, destacó. La respuesta de Ramírez Marín se derivó del anuncio de la Coalición 

Movimiento Progresista respecto de que solicitarán a la Segob que en el amparo del artículo 62 de la Ley Federal de 
Radio y Televisión, ordene una cadena nacional el domingo a las ocho de la noche, a fin de que todos los mexicanos 

vean el debate.  (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Los "siete fantásticos" de Peña Nieto: Luis Videgaray, Aurelio Nuño, Luis Vega, David López, Benito Neme, 

Miguel Osorio y Luis Miranda son los responsables de la campaña, del discurso, de la comunicación, de las finanzas, del 

área jurídica, del cabildeo y de las relaciones con el clero. El círculo más cercano del que hasta ahora es el puntero en la 
disputa por la Presidencia, Enrique Peña Nieto, en cual se diseñan las estrategias y se toman las decisiones más 

importantes de su campaña, lo integran siete políticos que conforman el equipo de confianza del candidato del PRI. Ellos 
son Luis Videgaray, Aurelio Nuño, Luis Vega, David López, Benito Neme, Miguel Osorio Chong y Luis Miranda. Todos 

están vinculados con el Estado de México y, en su mayoría, son amigos de hace tiempo, conocidos en la universidad, con 

carreras en el extranjero y coincidentes en trayectorias relativamente breves en la política mexiquense. Cada uno tiene a 
su cargo un sector: Videgaray en la coordinación general de la campaña; el polítologo Aurelio Nuño, el discurso del 

candidato; Luis Vega, la administración de las finanzas; Neme, en la parte jurídica; el hidalguense Osorio Chong, en el 
cabildeo político; López, en la proyección en los medios de comunicación y Miranda en la relación con el clero. El círculo 

rojo, el más cercano a Peña, se ha cerrado hasta casi convertirse en íntimo, dejando en el camino a más de uno. A 
Videgaray, además de ser el coordinador de campaña, en conversaciones en los pasillos se le adjudica el control absoluto 

de la campaña, incluso el permiso para entrevistas, comentarios y el flujo de información. Él lo acepta e incluso lo 

muestra como orgullo. Según los cercanos es metódico y preciso. Obsesivo, define más de uno, quizá por una formación 
profesional como doctor en economía que recibió en el Instituto Tecnológico Autónomo de México y en el Massachusetts 

Institute of Technology (MIT). Con las cartas credenciales de ser asesor de Pedro Aspe cuando era secretario de 
Hacienda, acude como su secretario de Finanzas al Estado de México durante el gobierno de Peña. Incluso, cuando se 

internó en las negociaciones presupuestales en la Cámara de Diputados, como presidente de la Comisión de Presupuesto, 

la cercanía no se diluye en lo absoluto. Los círculos fueron definidos casi al inicio de la campaña, cuando fueron 
nombradas algunas de las piezas al interior del partido, mientras otras más fueron presentadas en el equipo cercano 

poco antes. Osorio Chong está en el círculo cercano y aunque no lo acompaña desde la universidad, es uno de los 
operadores de mayor peso.  Con la liga común de ser ex gobernadores contemporáneos, se le identificó poco a poco 

como uno de los cercanos al entonces precandidato y fue ganando peso político específico. El cierre de su gestión como 

gobernador fue un desfile de personajes de la mayor diversidad política posible. Aun ahora, parte de sus métodos de 
campaña y personal cercano a su equipo opera de la mano de los mexiquenses. Este abogado fue diputado federal y 

actualmente, como secretario de Organización en el PRI, lleva a su cargo las negociaciones de candidaturas y el tejido 
interno de la institución política en más de un estado. Otro de los cercanos es Nuño, quien es prácticamente el 

responsable de la imagen de Peña en el exterior, un politólogo “hereje” como el mismo se ha definido entre sus 
cercanos, es el responsable de las líneas discursivas sobre las que el mexiquense camina. Egresado de la Universidad 

Iberoamericana, en Ciencias Políticas, es también quien regula, decide y delinea las estrategias en las redes sociales, es 

uno de los pilares sobre los que la campaña del mexiquense se intenta apoyar. Colaboró de manera cercana con Peña 
como su asesor durante su gobierno y posteriormente se va a la Cámara de Diputados como coordinador de asesores de 

Videgaray en la 61 Legislatura. En el frente jurídico, el abogado de confianza es Neme, licenciado en derecho por la 
UNAM y con una maestría por la Universidad de Houston, Texas. Cercano al mexiquense desde la juventud e hijo de 

Salvador Neme, ex gobernador tabasqueño, participó en la reforma de los estatutos del PRI y en la defensa jurídica de al 

menos 10 elecciones a gobernador. Como parte del grupo jurídico del partido participó en 2007 en el asesoramiento 
sobre la reforma constitucional en materia electoral. Una constante en los cercanos de Peña es que todos se encuentran 

vinculados a su paso por el gobierno del Estado, de ahí conserva amistad y relación cercana con David López, su 
coordinador de Comunicación Social. Permanentemente vinculado al Estado de México, fungió como coordinador de los 

gobernadores Alfredo del Mazo y Emilio Chuayffet e incluso en la Secretaría de Gobernación durante la gestión de éste 
último. Es de los personajes que mantiene mayor presencia, viaja con él en la mayoría de las giras que realiza debido a 

que su función es el acercamiento con medios de comunicación en la campaña. Entre los nombramientos de priistas 

afines a Peña destaca Luis Vega, quien fuera secretario de Administración y Finanzas del PRI en el Estado de México y 
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coordinador general de administración en la entidad. Ahora se desempeña como administrador de los recursos del partido 

durante el año electoral y es quien administra los recursos que el IFE proporcionó al partido. Otro de los personajes 

cercanos es Luis Miranda, a quien se le identifica también por la relación que tenía con Arturo Montiel.  Abogado por la 
Universidad Isidro Fabela, también contendió por la alcaldía de Toluca en 2006, aunque perdió.  Se le identifica como uno 

de los operadores cercanos a Peña y el responsable de las relaciones y acuerdos que se alcanzan con el sector 
eclesiástico.  (Miriam Castillo, página 21) 

Criterio-Salinas Pliego, negado a transmitir el debate: El presidente de TV Azteca, Ricardo Salinas Pliego, calificó 

como un “grupito de twitteros autoritarios” quienes criticaron su propuesta de que quienes quieran ver el debate 
presidencial vean Televisa, y los que quieran futbol sintonicen su televisora TV Azteca. “¡Éste sí es un debate! Entre un 

grupito de twitteros autoritarios y los ciudadanos libres de votar por lo que quieren ver”, tuiteó el empresario. Ayer, tras 
afirmar que si la gente quiere seguir el debate entre presidenciables podrá hacerlo en la señal de Televisa, ya que TV 

Azteca transmitirá el juego Tigres-Morelia, Salinas Pliego ofreció difundir los ratings al día siguiente. El dueño de TV 

Azteca hizo tal afirmación luego que la Federación Mexicana de Futbol anunciara que el partido de vuelta de la Liguilla 
entre Morelia y Tigres se jugará el próximo domingo 6 de mayo a las 20:00 horas, a la misma hora en la que será 

transmitido el primer debate presidencial. “Si quieren debate, véanlo por Televisa, si no, vean el futbol por Azteca. Yo les 
paso los ratings al día siguiente”, escribió ayer por la noche el empresario en la red social. “La soberbia, burla y 

arrogancia de Ricardo Salinas Pliego para no modificar partido futbol liguilla es sintomático de que don $$$$ pesa.”, 

escribió el usuario @farolero67. “Wow, increíble el twit de Ricardo Salinas Pliego. Qué arrogancia señor, qué arrogancia”, 
comentó @d_bza en la red social. “Lo que Ricardo Salinas Pliego quiso decir es: me vale madres este país, mientras 

tenga rating y gane dinero”, redactó @un_individuo. (redacción, página 18) 

Criterio-Corresponde al IFE definir: Peña: Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del PRI, no quiso calificar la 

decisión de TV Azteca de no transmitir el debate presidencial y aseguró que es responsabilidad del IFE definir los canales 

en que podrá verse el diálogo entre los aspirantes. “Yo estaré en el debate como se ha fijado ya por la autoridad 
electoral y allí habré de participar. Lo demás corresponde a la autoridad electoral definir los canales y la forma de darle 

cobertura al debate”, dijo el candidato priista cuestionado sobre el tema al llegar a una comida con líderes de iglesias 
evangélicas y otras denominaciones distintas a la católica. El encuentro se realiza en uno de los salones de la Hacienda 

de los Morales, mismo que fue organizado por el enlace con evangélicos de la campaña del priista, la diputada federal 

Rosario Brindis. “Espero que quien nos convoca realmente esté pensando que lo que hemos hecho en nuestros diferentes 
entornos vale la pena, porque nosotros educamos a la gente, la llevamos a una transformación de vida. Estamos con la 

consciencia tranquila de que hemos hecho buenos ciudadanos”, aseguró el Obispo de la Iglesia Metodista de Puebla, 
Manuel Hernández. Los invitados tuvieron que esperar casi dos horas el arribo del candidato, pues los citaron a las 14:00 

horas y éste llegó casi a las 16:00 horas. A su llegada indicó que les presentaría su proyecto político. (redacción, 
página 18) 

Criterio-Televisoras, nuevo dedo, dice AMLO: Andrés Manuel López Obrador exigió a todas las televisoras y de 

manera particular a TV Azteca transmitir el debate entre candidatos a la Presidencia de la República el domingo. “Si no se 
transmite el debate por televisión abierta va a quedar de manifiesto que las televisoras quieren imponer al próximo 

presidente de México. Si Televisa y TV Azteca no transmite en debate es porque están decididos a imponer a Peña Nieto 

mediante la mercadotecnia”, advirtió. Yo no creo, agregó, que se atrevan a tanto, pues una cosa es que tengan simpatía 
por el priista e incluso lo patrocinen, como es evidente, y otra llegar al extremo de no difundir el debate, algo nunca visto 

por lo descarado que será. El candidato de la coalición Movimiento Progresista aseguró que si las televisoras no quieren 
transmitir el encuentro entre aspirantes presidenciales, dejarán de manifiesto que quieren imponer al candidato priísta 

Enrique Peña Nieto. Los dueños de las televisoras, dijo, no pueden fungir como los grandes electores, pues eso sería un 

dedazo a través de la televisión y si eso se permitiera es mejor que no hubiera elecciones. señaló. El abanderado de los 
partidos de izquierda aseguró que no basta con que las televisoras transmitan por el 5 y el 7, pues es necesario que se 

transmita por todos los canales, incluidos los estelares. “Un 80 por ciento de los mexicanos se entera de las noticias por 
la televisión. Entonces, si no sale en la televisión no existe o es muy limitado el hecho o la noticia. No se debe abusar de 

eso, no se puede cuando es de interés nacional. Ningún grupo, ni una persona. Si esto se permite, si se lleva a cabo así, 
¿para qué la democracia?”, cuestionó. Tras desconfiar que haya sido el propio Ricardo Salinas Pliego el que escribiera en 

su Twitter que TV Azteca transmitiría el partido Tigres-Morelia a las 20:00 horas y que quienes quisieran ver el debate en 

ese mismo horario lo hicieran a través de Televisa, el tabasqueño dijo que si esa es la posición oficial confía en que se 
rectifique en las próximas horas. “No creo que él (Salinas Pliego) haya puesto eso y si lo hizo es de sabios cambiar de 

opinión”. “Hago un llamado a las televisoras, de manera respetuosa, para que transmitan el debate, un llamado a la 
Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (para que todos sus concesionarios y permisionarios lo 
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hagan), es un asunto de interés nacional, no puede ser que se niegue el derecho de los ciudadanos de informarse sobre 

lo que proponen los candidatos”, solicitó el tabasqueño en su conferencia de prensa matutina. “Sólo que no tuviésemos 

dignidad, porque ya es la decisión abierta de suplantar el derecho del pueblo a elegir a sus autoridades con información”. 
El candidato dijo ser aficionado del futbol, pero el debate es un asunto de interés nacional que deben ver todos los 

mexicanos para que formen su opinión acerca de los candidatos rumbo a la elección del 1 de julio. (redacción, página 
19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Peña se equivoca: Enrique Peña Nieto se equivoca: la transmisión del debate de candidatos a la Presidencia no es, 

como ayer afirmó, “responsabilidad de la autoridad electoral”. La decisión de que Tv Azteca difunda simultáneamente un 
encuentro diferente (el de futbol entre Morelia y Tigres) corresponde, sin asomo de duda, a la televisora y a la 

Federación Mexicana de Futbol. El IFE es responsable, sí, de coordinar la realización de los dos debates que habrá, así 

como de que los transmitan en vivo las estaciones de permisionarios públicos de radio y televisión. Para los 
concesionarios (verbigracia: Televisa o Tv Azteca), la transmisión será por fortuna voluntaria y, con base en el Código 

Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, cada una de sus emisoras “podrá decidir de manera libre si 
transmite este ejercicio…”. Sugerir que la Secretaría de Gobernación imponga “cadena nacional” o que obligue a Ricardo 

Salinas Pliego a cambiar de decisión es alentar la instauración de un régimen autoritario y potencialmente capaz hasta… 
¡de prohibir el fut! (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Peña Nieto nos dice no: El coordinador de la campaña, Luis Videgaray, informó a MILENIO que Enrique Peña Nieto no 

participará en el encuentro con ciudadanos y candidatos convocado para la tercera semana de mayo. Videgaray explicó 

que de aceptar la invitación de MILENIO tendrían que hacerlo con la de varios medios más, y se pasarían el resto de la 
campaña en “debates” con otros candidatos. Más allá de que Videgaray tenga un punto de razón, y que en México sea 

muy difícil hacer algo con uno o dos medios sin despertar la animadversión de los demás, creo que el fondo sigue siendo 
un apego a ultranza a la estrategia de no arriesgar un milímetro, un segundo. Peña Nieto y los suyos parecen muy 

seguros de que los veintitantos puntos de ventaja en las encuestas les dan un colchón suficiente para amortiguar la 

percepción negativa del pánico a debatir. Electoralmente hay poco que rebatirles, pues en puntos netos, nada tendría 
que ganar el priista en los debates. Y una elección es para ganarse. Pero me cuesta entender que con esa delantera, 

Peña Nieto no esté dispuesto a ofrecer un momento de grandeza. Gane por los puntos que lo haga el 1 de julio, el 
lopezobradorismo lo tachará de ilegítimo, de haber sido impuesto por las televisoras, bla, bla. Y el ala dura del PAN lo 

mirará con desprecio. Veintitantos puntos de ventaja dan también un colchón para comenzar a pelear desde ahora la 
sórdida batalla de la legitimidad. Y en 2012, la legitimidad pasa por las confrontaciones cara a cara. Lo contrario es seguir 

alimentando a quienes, con una dosis de sevicia, más que una estrategia electoral, ven en los “no” de Peña Nieto la 

opción entre dos males: pasar como cobarde, o pasar como estúpido.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

"Narcogobierno": El presidente Felipe Calderón ha comentado en corto, y últimamente ya en público, que la infiltración 
del crimen organizado en los diversos niveles de gobierno en México es ya una realidad. Hace unos días, al participar con 

el presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, en un foro en la Riviera Nayarit, Calderón hizo el acostumbrado 
recuento de logros, y dijo: Lo que está en juego es preguntarnos ¿quién manda: el presidente municipal de una localidad 
o el capo que está en esa localidad? ¿El gobernador de ese estado o el jefe de grupo de la mafia que está en ese estado? 
¿Quién manda en un país: el Presidente y el Congreso, o mandan las leyes de los capos? Yo digo que el crimen 
organizado tiene una inercia sustitutiva del Estado. Añadió que los criminales llegan a un lugar a disputar el monopolio de 

la fuerza del Estado y a imponer su propia ley, cobran cuotas que son impuestos análogos y se convierten en un Estado 
paralelo. Debo apuntar que Calderón se quedó corto, toda vez hay espacios en los que el crimen organizado no desplaza 

al gobierno, lo asume, como lo acreditan dos casos en Veracruz, siendo el más reciente el del presidente municipal de 

Chinameca, Martín Padua, postulado para el cargo por el PAN y detenido el 18 de abril en una casa de seguridad, tras un 
enfrentamiento a tiros del Ejército con una banda de Los Zetas, a la que pertenecía el alcalde. Dos meses antes, el 27 de 

febrero, fue aprehendido Mauricio Herrera Hernández, alcalde panista de otro municipio veracruzano, Las Minas, 
capturado con armas y drogas y sujeto a proceso federal en el penal de San Miguelito, en Cholula, Puebla. Más 
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preocupante aún es que la realidad desborda ese pizarrón presidencial, porque en estos casos en los que el crimen 

organizado ha asumido el gobierno, no ha habido sanción alguna a quienes postularon a estos candidatos ni se revisaron 

métodos y motivos. Y si en Veracruz se ha documentado esto, ¿cuántos más habrá en otras entidades? RETALES 1. 
SUAVE. Andrés Manuel López Obrador eludió el choque con Ricardo Salinas Pliego, como siempre, al responder una 

pregunta sobre su tuit de la transmisión de partido y debate del domingo. El tabasqueño dijo: Yo no creo que haya dicho 
eso. Hay que verlo, y si lo dijo, yo creo que es de sabios cambiar de opinión. No era un asunto de creer, era de 

responder; 2. COMPAÑÍAS. Miguel Ángel Mancera asistió ayer a un mitin de apoyo a Martín Esparza —¿o fue al 

revés?—, al que sentaron entre él y Mario Delgado; y 3. MOREIRA. Los procesos iniciados en Estados Unidos contra 
Javier Villarreal, el ex tesorero de Humberto Moreira en Coahuila, podrían alcanzarlo con un citatorio.  Nos vemos 

mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que Ricardo Salinas Pliego “ha cometido un error que debe enmendar”, escribió ayer en internet Enrique Krauze, 
director de la revista Letras Libres. 

La prioridad de Salinas Pliego, subrayó Krauze, “es el triunfo del Morelia, los ratings del juego, el circo; él no le sirve a 
la democracia y tampoco la democracia le sirve a él; él sirve a la „civilización del espectáculo‟, esa vacuidad que critica 

Mario Vargas Llosa en su libro más reciente”. 

Y concluye: “Debería recordar que no solo de pan —y menos de circo—, vive el hombre y ejercer su libertad para servir a 

un fin más alto”. Seco. 

:Que quien tendrá que ir a aclarar las cosas a Querétaro es uno de los nuevos estrategas de la campaña de Josefina 
Vázquez Mota, Ricardo Anaya. 

En la entidad circula la versión de que, cuando era secretario particular del gobernador, Francisco Garrido, Anaya le 
prestó 8 millones de pesos, “parte en cheque y parte en efectivo”, al empresario Javier Bosque Urquiza, preso desde 

hace más de un año, acusado de fraude. 

Es un asunto espinoso que tiene que ver con estudios de grabación y recursos de dudosa procedencia. Anaya es además 

candidato a diputado federal por el PAN. 

:Que en el IFE se sigue complicando el tema de los debates. Los ensayos no han salido bien, así que seguirán ensayando 
hasta el sábado. Por su parte, los radiodifusores siguen esperando respuesta de si las estaciones que cedan 120 minutos 

para el debate podrán intercambiarlos por minutos de spots. 

:Que a pesar de que Josefina Vázquez Mota había nombrado a Kenia López como su coordinadora territorial en el 

DF, la candidata a la delegación Cuajimalpa será sustituida hoy por Mariana Gómez del Campo. 

La decisión se tomó luego de una reunión entre Vázquez Mota y Margarita Zavala, prima de Gómez del Campo. 

:Que llamó mucho la atención que César Yáñez no hubiera acompañado a Andrés Manuel López Obrador a la gira 

por Tijuana. 

En lugar del histórico vocero del candidato del Frente Progresista, quien se quedó a trabajar en los próximos spots de 

Andrés Manuel, acudió Jesús Ramírez, autor de la versión actualizada del Proyecto Alternativo de Nación y quien le 
ayuda a elaborar algunos de sus discursos. 

Justo días antes del debate presidencial. 

 (redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate… Debate o futbol 

Tan poca confianza le tiene el IFE a la capacidad del debate de los candidatos presidenciales para generar atención entre 
el gran público que consideró necesario pedir a las televisoras que no tuvieran programas de alto rating que le hicieran 

competencia. El problema es que el Instituto Federal Electoral tomó para el debate el horario de mayor público de toda la 

semana: el de 8 a 10 de la noche del domingo. 

Las televisoras han tomado ya sus decisiones. Televisa no transmitirá el debate en su canal 2, el de mayor público del 
país, donde mantendrá su exitoso concurso “Los pequeños gigantes”, mientras que TV Azteca ha programado en el canal 

13 el juego de futbol Monarcas-Tigres de la liguilla. María Marván, consejera del IFE, declaró en W Radio: “Es una lástima 

que el debate no vaya a pasar por los canales principales que tienen cobertura nacional como son los canales 2 y 13. En 
uno se pusieron (sic) un partido y en otro un concurso de baile”. 

Sin duda las televisoras siguen molestas ante la ley electoral del 2007 que tomó sin compensación enormes espacios de 
tiempo aire para los spots de campaña. Estas empresas no quieren regalar más tiempos al IFE o dejar de pasar 

programas de alto rating en sus mejores horarios de la semana. Lo entiendo y lo comparto (como siempre, aclaro 
interés: soy colaborador de TV Azteca). 

Lo importante, sin embargo, es que el debate estará disponible para quien quiera verlo o escucharlo. Lo transmitirá un 
número suficiente de emisoras como para no preocuparnos de que los candidatos terminen hablando en el vacío. La idea 

de que los actos de los políticos deban imponerse al público como la Hora Nacional, para que no haya más opción que 
sintonizarlos o apagar la radio o el televisor, es abusiva y antidemocrática. No tenemos por qué imitar las “cadenas 

nacionales” con las que el presidente venezolano Hugo Chávez obliga a todas las emisoras del país a enlazarse durante 

sus discursos. 

Cuando hay una campaña electoral abierta y competida, los ciudadanos se interesan en ella de manera natural. Los 
debates reales no tienen siquiera que ser convocados por el IFE. El martes 23 de mayo del 2000, por ejemplo, surgió un 

imprevisto debate entre los tres principales candidatos a la Presidencia de la República en la casa de campaña de 

Cuauhtémoc Cárdenas del PRD. El panista Vicente Fox insistía, frente al priista Francisco Labastida y el perredista 
Cárdenas, que el debate debía celebrarse “Hoy, hoy, hoy” como se había sido acordado originalmente. Las televisoras 

empezaron a transmitir ese “debate sobre el debate” y el rating se disparó por los cielos en pocos minutos. Las encuestas 
señalan que ese día empezó el despegue de Fox en el camino hacia Los Pinos. 

¿Qué pienso hacer yo el 6 de mayo? Seguramente veré el debate si puedo, aunque estaré fuera de México. Nuevamente 
aclaro un interés: el debate será moderado por mi compañera en La Red de Radio Red, Guadalupe Juárez, a quien quiero 

y admiro. Estoy convencido, sin embargo, de que la gente debe tener la libertad de ver lo que quiera en la televisión o, si 
prefiere, ir al cine, leer o tomarse una copa con los amigos. A nadie se le debe obligar a presenciar un debate que no le 

llama la atención. 

De hecho, si la ley electoral no hubiera creado la avalancha de spots políticos que hoy sufrimos, seguramente habría un 
mayor interés en las campañas y el debate. Claro que a estas alturas el “hubiera” ya no tiene sentido. Lo importante es 

que la gente tenga la libertad de ver el debate o de cambiar de canal. Los políticos no deben tener nunca el poder de 
obligarnos a ver sus actividades. 

AMLO y el debate 

Andrés Manuel López Obrador ha pedido a las televisoras que emitan el debate: “Si no se transmite el debate en 
televisión abierta va a quedar de manifiesto que las televisoras quieren imponer al próximo presidente de México”. 

(Sergio Sarmiento, página 20) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Peña 90%, Josefina 20%, AMLO 3%: No son resultados de encuestas. Son las probabilidades que los apostadores 
les están dando a los tres candidatos de ganar la elección presidencial mexicana en intrade.com. No suman 100% porque 

el mercado de esta predicción todavía no es muy líquido que digamos. En otras palabras, todavía son pocos los contratos 

que se están negociando. Pero aquellos que sí le han metido una lana para predecir el resultado de la elección, están 
previendo una competencia holgada, muy favorable para el candidato priista. Hoy, si usted cree que Peña ganará, tiene 

que comprar contratos a nueve dólares para ganar diez, por lo que su utilidad será de un dólar por cada nueve invertidos 
si efectivamente este resultado se da. Si usted, en cambio, piensa que Vázquez Mota o López Obrador va a ganar, 

pues no lo dude: es el momento de arriesgar su dinero. Tiene tres opciones: 1. Puede vender contratos de Peña a nueve 
dólares. Si el priista efectivamente pierde, usted se embolsa esos nueve dólares. En cambio, si pierde, sólo tiene que 

pagarle un dolarito al que le compró los contratos. 2. Puede también comprar Josefina a dos dólares. Si la panista gana, 

usted se lleva a la bolsa ocho dólares de utilidad. Si pierde, usted deja los dos dólares que apostó por cada contrato 
adquirido. 3. Ahora bien, la verdadera “chica” es la apuesta a favor de López Obrador. Para todos aquellos que 

consideran que el tabasqueño podría alzarse con la victoria tienen la oportunidad de comprar un contrato a favor de éste 
por sólo 30 centavos de dólar. Si el candidato progresista gana, usted se llevará 9.7 dólares de ganancia por cada 30 

centavos invertidos. ¡Buenísima ganancia! En cambio, si AMLO pierde, su quebranto monetario será mínimo: sólo los 30 

centavitos que se pusieron en juego. Ahí están, pues, los momios a los que se está cotizando actualmente cada uno de 
los candidatos presidenciales en intrade.com. A dos meses de la elección, la predicción está muy favorable a Peña. 

Prácticamente igual que la elección francesa del próximo domingo. Ahí los apostadores de intrade.com le están dando 
una probabilidad de ganar al socialista François Hollande de 87%, mientras que la del actual presidente Nicolas 

Sarkozy es de 13%, en un mercado mucho más líquido que el mexicano. No es gratuito que las apuestas estén tan 
cargadas a favor de Peña. Llevamos un mes en que formalmente comenzaron las campañas y las encuestas demuestran 

que prácticamente no ha pasado nada. Puntitos más, puntitos menos, los sondeos ponen a Peña en primer lugar con 

50% de las intenciones de voto, a Josefina con 30% y a López Obrador con 20 por ciento. Como lo demuestra una 
gráfica publicada en el sitio de Parametría, las preferencias son prácticamente las mismas que en diciembre de 2009. Por 

más que los medios traten de ponerle sal y pimienta a la elección, el hecho es que el electorado no se mueve y tanto las 
encuestas como las apuestas indican que “este arroz ya se coció”. Ahora bien, si usted piensa que no, que Josefina y 

AMLO todavía tienen probabilidad de ganar, pues le recomiendo ampliamente que le meta dinero a lo que piensa. 

Ganaría un montón de dinero de ser cierto que la panista o el progresista pueden alzarse con la victoria. En particular 
sería una excelente inversión para los que le metan una lana a López Obrador: ganaría 9.7 dólares por cada 30 

centavos apostados. Nada menos y nada más que una ganancia de tres mil 133% en dos meses. Así que si usted es 
lopezobradorista y piensa que su candidato vencerá, es hora de abrir la billetera y arriesgar su dinero. ¿Se atreverá? 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Zavala, más activa en campaña de Josefina  
  

LA DECISIÓN está tomada en el PAN y en el equipo de campaña de la candidata panista a la Presidencia: Margarita 

Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón, asume una participación más relevante en las actividades proselitistas de 
Josefina Vázquez Mota. En este espacio, le contamos que doña Margarita había sido vista en el cuartel general de la 

aspirante a Los Pinos. Ahora, nos confirman, estará en muchas acciones, desde apoyo en la pinta de bardas, hasta la 
entrega de volantes. Zavala es sin duda uno de los más importantes activos del PAN, y ahora se le verá en algunas 

plazas del país; hará campaña a ras de suelo. En paralelo, el mensaje hacia el partido es que hay unidad y apoyo de la 
familia presidencial, nos explican.  

 

UNA REAPARICIÓN se dio en la campaña de la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, por cierto. En el acto 
proselitista que tuvo en el Hospital General apareció su hija María José Ocampo Vázquez. “Majo”, como la llaman los 

cercanos en el equipo de doña Josefina, se había ausentado de las giras de su madre luego de que algunos panistas 
soltaron la especie de que ella buscaba cobrar demasiado protagonismo. El regreso de la hija mayor de la aspirante será 

permanente, nos dicen. 

 
A PESAR de las indagatorias sobre los cuantiosos recursos inexplicables del contraalmirante Gerardo Martínez Pastelín, el 

secretario de la Marina, Mariano Francisco Saynez Mendoza, no ha perdido la confianza en su poderoso y próspero jefe 
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de ayudantes. El martes por la tarde, día de asueto por el primero de mayo, estuvieron juntos y de lo más tranquilos en 

un centro comercial de la colonia Polanco, en la ciudad de México. Actualmente la Secretaría de la Función Pública y la 

PGR investigan al marino por el crecimiento inusitado de su patrimonio.  
 

MUY NOTORIA fue la irritación que provocó al eterno dirigente de los telefonistas, Francisco Hernández Juárez, el 
pronunciamiento político que hizo el líder de los electricistas, Martín Esparza, a favor del candidato presidencial de las 

izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, en el acto de conmemoración del Día del Trabajo. Las dirigencias del llamado 

sindicalismo independiente habían pactado no manifestarse por algún aspirante y enfocarse a las demandas laborales, 
nos dicen. Pero don Martín no cumplió el acuerdo y jaló agua para el molino del tabasqueño. Ya desde antes ha habido 

diferencias entre ambos líderes sindicales; lo de este martes ahondó el surco. Ninguno de los dos quiere perder 
protagonismo.  

 
EL ARCHIVO General de la Nación, bajo la dirección de Aurora Gómez Galvarriato, se ha sumado a las grandes 

festividades con motivo del 5 de Mayo que tendrán su eje naturalmente en Puebla, que gobierna Rafael Moreno Valle. 

Para esta ocasión se prepara el evento “La intervención francesa en México, la Batalla de Puebla”, en la Sala de Banderas 
del AGN. El festejo es plausible, mas no el hecho de que la Secretaría de Gobernación, a cargo de Alejandro Poiré, no ha 

entregado los recursos para terminar la construcción del nuevo edificio, ubicado a un lado del Palacio de Lecumberri, 
para salvaguardar el patrimonio documental que se encuentra en algunas galeras demasiado húmedas, nos explican.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUE LAS dos principales televisoras pretendan boicotear el debate presidencial no es cuestión de rating, sino de 

despecho. 

AL MENOS eso dicen algunos consejeros electorales del IFE, quienes ven un intento del duopolio de tener una profecía 
autocumplida. 

ES DECIR, que como un nuevo golpe a la reforma electoral que las dejó fuera del negocio de los spots, las televisoras 
buscan demostrar su poderío al IFE quitándole la mayor cantidad posible de televidentes al debate. 

QUE ESO EXPLICA, dicen, el hecho de que TV Azteca no sólo programó a la misma hora el partido de Liguilla de futbol, 
sino que no transmitirá el debate por ninguno de sus canales. 

A ESO se suma el que Televisa no le dará al debate un espacio destacado, sino que lo mandará a una de sus frecuencias 

menores, a fin de que compita también con su programa estelar de los domingos, una cosa llamada "Pequeños 

gigantes". 

ANTE ESE escenario, en el IFE dan por sentado que el debate del próximo domingo seguramente será el de menor rating 
en la historia. 

LO INCREÍBLE es que, a pesar del llamado del organismo electoral y del clamor en las redes sociales, las empresas que 
dominan la pantalla, como diría el clásico, ni los ven, ni los oyen. 

LUEGO de la bendición que le dio el lunes el diario The Wall Street Journal, nadie duda que, en caso de que gane Enrique 
Peña, en la Secretaría de Hacienda estará Luis Videgaray. 

EN CAMBIO donde ya no se ven tan claras las cosas es en lo referente a la próxima Secretaría de Gobernación. 

MUCHOS DABAN por un hecho que en Bucareli despacharía Miguel Osorio Chong, sobre todo porque él mismo es quien 
se promovía con intensidad para el cargo. 
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PERO AHORA en los pasillos priistas se menciona que el bueno es Pedro Joaquín Coldwell, pues en los meses que lleva al 

frente del PRI se ha ganado el reconocimiento de su candidato presidencial. 

POR ESO DICEN que muy probablemente Osorio Chong se quedará como el chinito: nomás milando quién ocupa su lugar 

en el Palacio de Covián. 

POR CIERTO que ayer, aprovechando el día de asueto, Videgaray se dio tiempo para comer las delicias japonesas del 

Suntory. 

QUIENES lo vieron dicen que en la mesa de al lado se sentó ni más ni menos que Gerardo Ruiz Mateos, el jefe de la 

Oficina de la Presidencia allá en Los Pinos. 

QUE PRONTO hicieron plática y uno de los dos comentó que veía prácticamente amarrado el triunfo de Enrique Peña 
Nieto en la elección presidencial. 

LO CURIOSO fue que el comentario no lo hizo el que es coordinador de campaña del priista. ¡Ups! 

A DIFERENCIA de otras candidatas a las que les gana el sueño, la que no ha podido pegar el ojo es Isabel Miranda de 
Wallace. 

CUENTAN QUE luego del arranque de su campaña, la ciudadana metida a política pasó de plano la noche en vela de la 
pura emoción. 

EL ASUNTO seguramente preocupó a sus estrategas, pero por suerte poco a poco se ha ido relajando y al menos ya 
duerme. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

El campo hidalguense requiere más ayuda: Ayer leía el suplemento Desafío Ecológico que publica Milenio Diario en 

todas sus ediciones, donde aborda el tema de la alimentación y del problema tan grave de la degradación de los suelos 
en el mundo, y como en México, casi el 80 por ciento del territorio está muy degradado o en vías de, y un 15 por ciento 

ni siquiera tiene vegetación. En el norte del país la desertificación ha traído como consecuencia que miles de cabezas de 

ganado hayan muerto, y que la producción está limitada a unas cuantas tierras de invernadero donde la tecnología evito 
una catástrofe peor. Los seis factores que son considerados como los más degradantes son: 1) la erosión 2) la 

contaminación; 3) la desertificación; 4) el monocultivo; 5) la urbanización y 6) la compactación. Retomo el tema porque 
me entere que a raíz del cambio climático que ha provocado en el campo de Hidalgo sequías, heladas e inundaciones la 

Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) contrató nuevamente el Seguro Catastrófico. Este año se aseguraron 
375 mil hectáreas de cultivo lo que representa alrededor de 80 mil productores del estado, por lo que la dependencia 

pagará por la póliza unos 40 millones de pesos. De acuerdo con las autoridades, en hectáreas dañadas y productores 

afectados se están realizando los conteos, pues hace apenas unos días se presentaron heladas continuas en las regiones 
del Valle del Mezquital, Chapantongo, el Altiplano y Tizayuca. El panorama se vuelve más complicado, si tomamos en 

cuenta que el campo hidalguense es de los más rentables a nivel nacional, pues su producción de granos es mayor que 
muchos otros donde la situación está literalmente para llorar. Peor aun si consideramos que la FAO (Organización 

Mundial de la Alimentación) reporta que algunas especies de ganado doméstico están en peligro de desaparecer. Es 

decir, no hay que sembrar, ni habrá que comer. Entiendo que el asunto del presupuesto nunca será suficiente para 
solventar todas las necesidades, pero históricamente el agro en México ha estado olvidado, porque la “revolución 

industrial” se impuso a las luchas armadas y dejaron a los campesinos en segundo término. Hidalgo es una entidad con 
vocación agrícola, y ojalá que las autoridades federales y estatales lo tengan muy presente, pues de lo contrario el futuro 

nos alcanzara más pronto de lo que pensamos. El panorama luce desalentador, pero hay nuevas tecnologías que podrían 

hacer menos crítico el problema de la escasez de alimentos que cada vez está más cerca y sólo a través de la inversión 
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en este sector es como se puede solucionar. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Rafael Cravioto Muñoz: A hombres como +Rafael Cravioto Muñoz, los reconocimientos se los deben hacer en vida; 
solo la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) en su momento le entregó el Honoris Causa, fue el segundo 

de esa familia que lo recibió el primero fue el también desaparecido Joaquín Cravioto Muñoz, sobresaliente médico e 

investigador que en 1985 recibió en España el premio Reina Sofía por su aportes a la ciencia en el área de la nutrición. 
No por ello desmerece la decisión del Congreso del estado de otorgarle post morten la reses Miguel Hidalgo y Costilla a 

quien fuera profesor, director por 25 años del diario El Sol de Hidalgo, director de la Centro Regional de Educación 
Normal (CREN) Benito Juárez, asesor de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y de la UAEH, pero sobre 

todo un intelectual en toda la extensión de la palabra, inteligente, informado, analista y provocador. Tengo presente la 

polémica que desató en 1987 en la ceremonia en que fue creado el Instituto Hidalguense de la Cultura que después se 
transformaría en Consejo Estatal para la Cultura y las Artes (CECA) al sostener que padecíamos una aldeanismo cultural, 

lo que no agradó a muchos de lo que se autonombraban intelectuales, logrando su objetivo que era provocar la discusión 
sobre el papel quebremos desempeñar un organismo promotor e impulsor de la cultura. En la UAEH durante la rectoría 

de Juan Manuel Menes Llaguno impulsó la Feria Universitaria del Libro, que dio acceso a la población de Pachuca al gusto 
por la lectura y las actividades culturales, hasta convertirse en un escaparate anual que acerca a la muchas veces 

cuestionada institución educativa, ahora solo faltaría saber si existen textos inéditos del profesor Cravioto y reeditar su 

obra como sus crónicas Memorias de un Adolescente. Otra labor seria rescatar linaje queda de su biblioteca que 
integraban miles de libros, sin duda algunos de colección, porque tiene reunida, si existe un valor intelectual incalculable, 

o por lo menos saber que destino tuvo esa colección de libros que Cravioto Muñoz reunió a lo largo de sus 90 años de 
existencia, lo que sería uno de sus principales legados. En lo estrictamente personal, me quedó para siempre con el 

recuerdo sus charlas de sobremesa por más de un lustro, sus orientaciones en la lectura sus análisis sobre muchos temas 

que enriquecieron mi vida personal y profesional, pero sobre todo por dedicarle la última parte de su vida a forjar a quien 
es su heredero natural del conocimiento y la inteligencia. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

La fuerza Hñahñu: A cerca de 50 días para observar el final de la elección del nuevo Presidente de la República, en el 

Valle del Mezquital siendo hoy primero de mayo Día del Trabajo, parece que la contienda está definida a favor del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). No es apreciación personal, es el reflejo de los hechos y en ese contexto se ubica el 

denominado encuentro hñahñu, que tiene como objetivo central celebrar el onomástico de Roberto Pedraza Martínez, 
líder moral del Consejo Supremo Hñahñu (CSH), el cual mostró de una manera contundente el músculo del priismo en la 

región y de ese modo el de la zona y de la entidad. Podría pensarse que “al acarreo” y que “a la gorra” no hay quien 

corra pero, hasta ahora, no se ha visto un encuentro de esa magnitud y menos con la presencia de los personajes que 
estuvieron este martes en ese sitio. Para comenzar, el gobernador Francisco Olvera Ruiz y su esposa Lupita Romero, 

quienes además se hicieron acompañar de un nutrido grupo de secretarios. Así, puede pensarse que el PRI tienes 
caminos. Avanzado de cara a los comicios del primero de julio y por como se ven las cosas en el propio Valle del 

Mezquital tal parece pintarse de rojo, más aún cuando los hermanos Charrez se pelean entre sí por el liderazgo para la 

cabecera municipal. No le caería mal a la región un cambio, pero vistas las cosas, se antoja muy difícil y parece que el 
camino que mostrara la oposición hace no menos de seis años, se acabara. Por lo pronto, entre sones huastecos aquí se 

vio la unidad, veremos si la misma se refleja de esta forma en las urnas. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-La Política al estilo de Hidalgo… 

Peña en su papel: Empiezan a denotar desesperación los candidatos opositores a Enrique Peña, lo acusan de no querer 
debatir, de haber rebasado el tope de campaña, de incumplir sus compromisos como gobernador del Estado de México, 

de financiar encuestas “copeteadas”, de tener la protección de los grandes medios de comunicación y seguramente las 

que se acumulen en las semanas siguientes, en la medida que no logren acercarse en las posibilidades de competirle o 
en la medida que no logren quitarle simpatías. El mote de un “peligro para México” ahora se lo han adjudicado a Enrique 

Peña, los mismos que hace seis años se lo adjudicaron a AMLO, porque era quien encabezaba las encuestas, hoy que 
está en tercer lugar ya dejó de serlo. La guerra de contraste que el IFE le ha autorizado al PAN, no le ha mermado sus 

simpatías, finalmente el PAN no es la mejor autoridad para hablar de incumplimiento, aquí en Hidalgo tenemos el más 
grande ejemplo de su falta de palabra: la construcción de la famosa refinería Bicentenario, o el sexenio del empleo; 
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pasan las semanas, se acerca el 1 de julio y no se ve como siquiera se le puedan acercar, de ahí la desesperación. 

Mientras tanto Peña en su papel de puntero, nadando de “muertito”, spots totalmente cuidados, irá a los debates que el 

IFE ha organizado, ni uno más, eventos temáticos y con públicos cómodos, su equipo sabe su rollo, está administrando 
su ventaja como debe ser, no les ha ganado la soberbia hasta el momento, cada día es crucial, no hay lugar para errores, 

cualquier descuido puede ser fatal, el ejemplo lo da Josefina Vázquez con “su estadio Azul”, o AMLO y su chachalaca de 
hace seis años, ya ha mandado el mensaje correcto, no dividirá a los mexicanos, no caerá en confrontaciones, en 

resumen, pueden decir lo que quieran, mientras siga en la punta, sus rivales hacen el papel del perro que le ladró a la 

luna, puede que tengan razón, pero nadie se las dará, son las ventajas de ser el puntero. (José Sandoval, página 21) 

Criterio-La Silla… Quadri, atractivo entre los jóvenes 

 Gabriel Quadri no será presidente, al menos no el próximo sexenio, pero su trabajo tiene puntos interesantes que 
debemos observar. 

Y es que el candidato presidencial de Nueva Alianza va de cero puntos en las encuestas (y de reconocimiento popular) a 
1.8 por ciento, algo que lo acerca a lograr el 2 por ciento del total de votos requeridos por cualquier partido para 

mantener su registro como tal. 

Lo relevante es que el personaje desenfadado ha crecido (demasiado poco para su gusto), pero lo ha hecho en el 
renglón de voto juvenil. 

De acuerdo con la más reciente encuesta de Consulta (consulta.mx), empresa que dirige Roy Campos, de entre quienes 

aseguran que van a votar por el candidato panalista, los jóvenes tienen más peso. 

Los números de Consulta son los siguientes: Gabriel Quadri recibiría hoy 1.4 por ciento de los votos. Cuando se desglosa 

la intención de votos por edades, encontramos que 1.8 por ciento de los jóvenes de entre 18 y 24 años de edad se 
inclinan por Quadri. 

En el siguiente sector (25 a 29 años) el porcentaje baja a 1.4; entre los votantes de 30 a 49 años el número baja a 1.0 
por ciento, y en el sector de más edad (50 y más años) la cifra queda en un mínimo 0.5 por ciento. 

En otras palabras, más de la mitad de los posibles electores del despeinado candidato tienen menos de 29 años. 

Insisto: es cierto que son pocos para Nueva Alianza, pero Gabriel Quadri es, junto con Enrique Peña Nieto, quien tiene a 
más jóvenes entre sus seguidores. 

Con seguridad Quadri no será presidente el próximo sexenio, pero lo cierto es que tiene cierto atractivo entre los jóvenes. 
¿Crecerá después del debate? (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: ¿Arbitro parcial?  

Las campañas negras, instrumentadas por el Partido Acción Nacional, que hoy se ven y escuchan por la radio y televisión 
de todo el país, no han sido sancionadas por el Consejo General del Instituto Federal Electoral, ¡FE. El actuar de los 

consejeros nacionales, genera socialmente una impresión contraria a uno de los principios fundamentales de la 
democracia, que es el de la imparcialidad. Descalificaciones, falta de propuestas, denostación y siembra de encono, son 

los ejes que rigen cada mensaje del partido en el poder, y sin embargo en el seno del Instituto Federal Electoral, se 

autorizó al PAN, la transmisión de esas campañas. Hoy, ante el grueso de la sociedad, el IFE ofrece la imagen de una 
institución que dejó de velar por los derechos democráticos de 1 la ciudadanía y que parece más bien un órgano 

apéndice del gobierno, del poder Ejecutivo, donde los consejeros han puesto a la institución a merced de los intereses del 
partido que mal gobierna al país. Así, mientras el árbitro de la contienda electoral evita medidas serias respecto a las 

campañas negras del partido blanquiazul, instrumenta acciones inmediatas para "convencer" a concesionarios de radio y 

televisión a que se sumen a los propósitos de la institución, aun cuando algunos de estos no son obligatorios para los 
empresarios de los medios electrónicos. Me refiero al debate que el próximo domingo, habrán de sostener los cuatro 

aspirantes a la presidencia de la República, donde sólo TELEVISA, ha confirmado la transmisión de ese evento, pese a 
que la confusa ley electoral no instruye a los concesionarios a difundir tal actividad. Caso contrario, ocurre con Televisión 

Azteca, que en su barra programática, tiene considerada la transmisión de un partido de futbol a la misma hora del 
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encuentro entre los aspirantes a la presidencia. A través de sus cuentas de twitter los dueños de ambas televisoras, 

manifestaron públicamente sus posturas respecto al evento político, en tanto que el ¡FE, como atendiendo a una urgencia 

(entiéndase instrucción) convocó a TV Azteca, para que se sume a la transmisión del debate. En un país como el nuestro, 
donde los ciudadanos aspiran al ejercicio pleno de sus derechos y liberta-des, quien quiera ver futbol está en su libertad 

de hacerlo, como ocurre con los interesados en la política u otro tipo de asuntos, pues la transmisión de un partido de 
futbol ni transgrede la ley, ni pone en riesgo la tranquilidad social. En suma, porque al ¡FE le interesa, de inmediato tomó 

cartas con la televisora del Ajusco respecto a la transmisión del debate y sin embargo, los días corren sin que el árbitro 

parcial actúe para detener las campañas negras. ¿Será tiempo de que los ciudadanos exijamos la ex-pulsión de los 
consejeros electorales? (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en breve comienzan los trabajos para la construcción del Aurrera Tlahuelilpan, una tienda más de la cadena 

Walmart y de la cual aún no para el escándalo por los supuestos sobornos que otorgo a funcionarios de todos los 
niveles para expandirse en todo México.  

Ahora hay quienes esperan que los opositores a esta construcción no realicen una marcha en el municipio para impedir la 
llegada de esta tienda que arrebatará clientes a los pequeños comerciantes y podría hacerlos quebrar. 

:Que a quienes hoy les toca un regaño y jalón de orejas son a los coordinadores de campañas del PAN en Hidalgo 

puesto que tanto en candidatos al Senado, como a San Lázaro la difusión y eventos han sido parcos y sin el ánimo de 

una campaña que va de la mano con la elección presidencial.  

Dicen que para tal efecto habrá una reunión de la cúpula estatal blanquiazul de la que saldrán varias decisiones 
importantes que involucran algunos cambios y estrategias. 

:Que el tema del aborto sigue generando opiniones en el Congreso local, hay quienes esperan sesiones aguerridas 
entre los y las que defenderán sus puntos de vista, por lo pronto, el tema sigue en análisis en la comisión respectiva y 

esperan que pasadas las elecciones se tome una decisión la respecto. En tanto organizaciones sociales sólo esperan que 
la decisión final sea la mejor para todos y todas. 

:Que quienes guardan silencio son el secretario de Educación estatal Joel Guerrero y Sergio Islas Lara director de los 
Colegios de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh) en el tema del emplazamiento a huelga del Sindicato de 

Trabajadores del este subsistema educativo. Marcial Polvadera, líder de esta organización, dijo que en 15 años no se 
han resuelto las demandas de los empleados y por la falta de compromiso de las autoridades educativas es probable que 

estalle el paro de labores en los próximos días. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Antes estaban muy marcados los ciclos agrícolas, hoy los productores no saben cuándo van a llegar las lluvias, hoy por 
ejemplo nos llovió en enero y febrero, hubo lluvias tempranas... Y en donde ya apunto de cosechar nos hiela” 

José Alberto Narváez Gómez, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de Hidalgo 

“Las escuelas e instituciones de educación deben incorporar la instrucción de diversas técnicas y sistemas que provean el 
conocimiento necesario para enfrentar las contingencias del cambio climático” 

Acmed De los Santos, presidente de la Sociedad Civil y Ecológica Omniunity 

“La gente conoce las propuestas, insisto los debates sólo han servido para la diatriba, para el señalamiento, para la 
ofensa; difícilmente se genera una verdadera presentación de propuestas, el debate ha sido mal usado, no creo que sea 
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un medio” 

Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que con motivo del encuentro anual del Consejo Supremo Hñahñu, que ayer se celebró en el parque acuático Te-Pathe 

en el Valle del Mezquital, se concentró gran parte de la clase política de la entidad, encabezada por el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. Entre los asistentes se pudo ver a Geraldina García, secretaria de Desarrollo 

Social del estado, a la diputada Carolina Viggiano, al titular de Finanzas estatalAunard de la Rocha, al secretario 
estatal de Agricultura, Alberto Narváez Gómez, así como a David Penchyna y Omar Fayad, ambos candidatos del 

PRI al Senado. De igual manera hicieron acto de presencia los dirigentes del tricolor Ricardo Crespo y Florentino 

Castro López, el magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Hidalgo, Valentín Echavarria. 
El acto destacó por lo nutrido, pues se estima que participaron de 15 mil invitados de distintas regiones de la entidad, lo 

que demuestra el poder de convocatoria de Roberto Pedraza Martínez y del legislador federal Héctor Pedraza. 

que hablando del Mezquital, pero en este caso de Santiago de Anaya, resulta que el presidente municipal suplenteJorge 

Aldana, quien por cierto también es director de Área en la Dirección de Gobernación estatal en Ixmiquilpan, ahora está 
haciendo su agosto al convertirse en defensor de la Compañía Minera Santa Anita, con la que habitantes de cinco 

comunidades de ese municipio mantienen un férreo conflicto. Según se sabe Aldana negoció prebendas y empleo para 
sus allegados. El colmo es que diga que contaminan más los barbacoyeros y fabricantes de fuegos pirotécnicos, que la 

empresa demandada. El alcalde suplente está jugando con lumbre, dicen sus paisanos, al intentar sacar raja de este 

asunto. 

que todo un éxito resultó el paseo ciclista del pasado domingo en la capital del estado, donde participaron unos mil 500 
deportistas de esta disciplina. El evento lo organizó el Ayuntamiento de Pachuca que encabeza Eleazar García. Quien 

pierde con este evento es la regidora panista Roxana Montealgre, quien hace algunas semanas intentó hacer algo 

similar, pero no tuvo éxito. Ahora a la regidora no le quedó otra opción más que sumarse a tan numeroso contingente. 
Ojalá que esta actividad se siga dando, comentan muchos participantes, quienes solicitan a Eleazar García y a la 

dirección del deporte municipal seguir adelante con este tipo de eventos. 

que se sabe que el candidato del PRI a la presidencia de la Republica, Enrique Peña Nieto, no visitará la entidad 

mañana, como originalmente estaba previsto, pues por cuestiones de agenda al parecer relacionadas con el debate del 
próximo domingo, tuvo que reprogramas su gira por diferentes estados. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los derechos laborales y los sindicatos, especies raras y en extinción (redacción, 

primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que el candidato del PAN a legislador federal por el distrito de Pachuca, Luis Baños Gómez, 

ya encontró la forma de ahorrar una parte del dinero que su partido le entregó para hacer propaganda. 

El aspirante ordenó a su equipo de trabajo localizar bardas que fueron pintadas durante su campaña por la alcaldía 

de Mineral de la Reforma, en las cuales únicamente sustituyó la frase “presidente municipal” por la de “diputado 

federal”. 

Suena a todo volumen que, el fin de semana, personal de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 
Intermunicipales (Caasim) arregló una fuga de agua en el Río de las Avenidas, casi frente a la tienda Sam‟s. 

El problema es que, como siempre, los trabajadores rompieron el asfalto y no lo repararon, situación que ha 
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generado inconformidad entre los automovilistas que utilizan de manera cotidiana esta importante vía de comunicación. 

Por cierto, el servicio que proporciona la Caasim va de mal en peor, pues durante este puente vacacional decenas 
de colonias fueron dejadas sin suministro de agua. 

Aunque el organismo operador responsabiliza a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ya que por cortes de 
energía fueron afectados los trabajos de bombeo en varios pozos, el agua también faltó en sectores de Pachuca que no 

tienen ninguna relación con las fuentes de abastecimiento que resultaron inhabilitadas por los “apagones”. 

Algunos usuarios sospechan que, más bien, la escasez se debió a que el personal encargado de operar las válvulas 

de la Caasim decidió descansar el lunes, situación que afectó a las decenas de colonias que reciben el servicio 
mediante el sistema de “tandeo”. (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Como la ven resulta que el gobierno federal sólo incrementa los recursos para seguridad pública a estados y municipios, 

si estos observan un aumento en los índices delictivos, además de que entregan la misma cantidad para un municipio de 

5 mil habitantes que para uno con 300 mil. 

Al Tango 

Esperemos entonces que la creciente ola de robos a casas habitación y de automóviles en la ciudad capital, no sea una 

estrategia de las autoridades policiacas para pedir mayores recursos a la federación para combatirlos, porque no hay 
quien frene a los delincuentes que le “pegan” a la clase media capitalina. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Roberto Pedraza: Este personaje originario de Ixmiquilpan es un político que además de haber ocupado 

varios puestos en la administración pública estatal y federal, destaca por el claro compromiso hacia el sector 

indígena, en específico del Valle del Mezquital, lo cual queda claro por la convocatoria alcanzada en el marco 

del evento organizado por su onomástico, así como por las múltiples felicitaciones recibidas.  

Abajo-Ismael Martínez: Con la llegada de Martínez Cruz como titular de la alcaldía de San Salvador, los 

adelantos en lo concerniente a la edificación del acueducto -que además beneficiaría a Actopan y Pachuca- 

permanecen estancados; dicha situación representa un retroceso porque los logros alcanzados en la 

administración pasada parecen perdidos, pese a que muchos campesinos ya tenían pláticas avanzadas sobre 

dicha obra.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

APLAZA VISITA 

El candidato presidencial de la alianza PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, pospuso su visita este miércoles a 

Hidalgo; en Pachuca tendría dos eventos. El primero sería en un fraccionamiento al oriente de la ciudad y 
luego en el Tuzoforum, donde se reuniría con desarrolladores de vivienda. Peña Nieto se mantiene como 

puntero en los sondeos de opinión y en entidades como Hidalgo es el claro favorito del electorado al dar inicio el segundo 
mes de campañas electorales. 

CALOR 

La ola de calor que ya se siente en la Huasteca y en el Valle del Mezquital puso en alerta a las autoridades 
de salud. Los servicios sanitarios promueven una campaña de limpieza de patios y traspatios en toda la 

entidad para evitar la aparición de enfermedades como el dengue que en esta temporada reporta, 

eventualmente, incremento de casos. De la misma forma, la información a la población para que evite exponerse 
por periodos prolongados al sol o al calor circula a través de centros de salud y presidencias municipales. 

EL PUENTE 

Las vacaciones que miles de estudiantes hidalguenses tuvieron este fin de semana no han terminado. 
Según el calendario oficial de la SEP, el próximo fin de semana previo al 15 de mayo habrá nuevamente un 

puente y los escolapios tendrán cuatro días de asueto, una vez más. Bien dicen que mayo es el mejor mes del 
año para descansar, ya que la concurrencia de fechas oficiales deja poco espacio para otra cosa. 

TASQUILLO 

Aún no concluye el pleito legal entre el ayuntamiento de Tasquillo y decenas de ex trabajadores que fueron 

despedidos dicen, injustificadamente. Alberto Sánchez, alcalde perredista, hizo lo que muchos otros 
presidentes municipales al iniciar su gestión, despidió a empleados del ayuntamiento para ocupar esos 

espacios con sus amigos y compromisos de campaña; sin embargo, el funcionario “jaló” hasta con los 
sindicalizados, por lo que hoy es motivo de una demanda ante la Secretaría del Trabajo. Según los informes, 

el proceso camina a buen paso y el alcalde tendrá que liquidar conforme a la ley o reinstalar a los demandantes. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Milenio 
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